INICIATIVA DE LA CARTA DE LA TIERRA

BOLETÍN INFORMATIVO Noviembre / Diciembre, 2002



En esta edición:

- 1. La Carta de la Tierra enfrenta el invierno noruego
- 2. Åre es la primera municipalidad en Suiza en avalar la Carta de la Tierra
- 3. Una ciudad en Australia aplica la Carta de la Tierra en su plan estratégico
- 4. La Carta de la Tierra como participante en una iniciativa francesa
- 5. Papua Nueva Guinea desarrolla una Carta Tribal basada en la Carta de la Tierra
- 6. El primer Foro Juvenil de la Carta de la Tierra en Mato Grosso, Brazil
- 7. El potencial de la Carta de la Tierra es examinado en Escocia
- 8. El lanzamiento de la Carta de la Tierra para Niños y Niñas fue realizado en Porto Alegre, Brasil
- 9. El Foro de la Sociedad Civil Asiática concluyó exitosamente

Anuncios de la Secretaría de la Carta de la Tierra:

- 10. En busca de fotos e historias...
- 11. Nueva política para el apoyo organizacional

1. LA CARTA DE LA TIERRA ENFRENTA EL INVIERNO NORUEGO

La Organización Humanetics publicó la Carta de la Tierra en la página frontal de su revista para miembros y llevó a cabo un debate a manera de panel sobre este asunto. Este trabajo fue el resultado de un esfuerzo de promoción de la Carta de la Tierra en varias reuniones y debates apoyados por la publicación de un panfleto noruego con el apoyo económico de NIF (Los Ingenieros Públicos de Noruega). Como resultado de estas acciones la comunidad local de Lorenskog, cerca de Oslo, ha decidido utilizar la Carta de la Tierra como base ética en su programa ecológico recién renovado. Para más información a este respecto por favor contacte al Comité de la Carta de la Tierra en Noruega (Earth Charter Norge) al siguiente correo electrónico: info@earthcharter-norge.com

2. ÅRE ES LA PRIMERA COMUNIDAD LOCAL EN SUIZA EN APOYAR LA CARTA DE LA TIERRA

Una reunión del Consejo Ejecutivo Municipal se llevó a cabo el lunes 2 de diciembre del presente año en donde se tomó la resolución de avalar la Carta de la Tierra. El Presidente del Consejo Ejecutivo Municipal, Sr. Thomas Hägg está feliz con la decisión: "La Carta de la Tierra se encuentra directamente en línea con lo discutido en Johannesburgo (CMDS) en donde representé a nuestra región." Para mayor información por favor refiérase al siguiente enlace en la página electrónica de la Carta de la Tierra:

http://www.earthcharter.org/country/country.cfm?id_country=201&id_language=1 o contacte a Tonia Moya a greencross@swipnet.se

3. UNA CIUDAD EN AUSTRALIA APLICA LA CARTA DE LA TIERRA EN SU PLAN ESTRATÉGICO

La ciudad de Joondalup se encuentra aplicando la Carta de la Tierra como parte de su proceso de planeamiento. Una comparación entre las políticas del Consejo Municipal y la Carta de la Tierra demostraron significativas bases en común entre las dos y fue tomado en cuenta el valor de la Carta como herramienta en el planeamiento estratégico de gobiernos locales. La ciudad de Joondalup ganó un premio del gobierno del estado por planeamiento para el desarrollo sostenible. Usted puede leer el reporte en los siguientes enlaces:

http://www.earthcharter.org/communities/joondalup.htm) y más en la página de Joondalup en:

http://living.joondalup.wa.gov.au/buorgnstrategic/sustainability/revised/living_services_sustainability_earth_charte_r.asp)

4. LA CARTA DE LA TIERRA COMO PARTICIPANTE EN UNA INICIATIVA FRANCESA

El otoño pasado el Gobierno Francés anunció que una Carta para el Ambiente estaría ligada a la Constitución Francesa y que estaría lista para Junio del 2003. De hecho hay una comisión que se encuentra trabajando en el proceso de redacción. La Iniciativa de la Carta de la Tierra le está dando seguimiento a este asunto y se encuentra participando en el proceso, tanto por parte de la Secretaría Internacional como del Representante Francés de la Carta de la Tierra.

5. PAPUA NUEVA GUINEA DESARROLLA UNA CARTA TRIBAL BASADA EN LA CARTA DE LA TIERRA

Las 870 tribus de Papua Nueva Guinea reafirmaron su aval a la Carta de la Tierra en la Carta Tribal Mama Graun (2002) y se encuentran en el proceso de implementación. La Carta Tribal Mama Graun utilizó la Carta de la Tierra como modelo y adoptó la estructura de la misma. Para ver la Carta Tribal en mención refiérase a: http://www.earthcharter.org/events/event.cfm?id_activity=459

6. EL PRIMER FORO JUVENIL DE LA CARTA DE LA TIERRA EN MATO GROSSO, BRASIL

Un Foro Juvenil de la Carta de la Tierra se llevó a cabo en Cuiabá, Mato Grosso, Brasil el 14 de diciembre pasado. Sus objetivos fueron el de promover la reflexión acerca de las condiciones de la Tierra, el intercambio de información acerca del estado de la vida en el planeta y el discutir entre gente joven la crítica situación de los seres humanos en el mundo. De esta reflexión e intercambio de experiencias los organizadores del foro están planeando elaborar un documento final para ser llevado al Foro Mundial de Educación a realizarse en Brasil entre el 19 y el 22 de enero próximos y a la vez promover la Coalición a nivel nacional.

7. EL POTENCIAL DE LA CARTA DE LA TIERRA ES EXAMINDO EN ESCOCIA

Felix Dodds, ex-director de UNED UK (El Comité de Gran Bretaña de las Naciones Unidas para el Ambiente y el Desarrollo) y ahora Director Ejecutivo del Foro para Nuestro Futuro Común se reunió, el jueves 12 y el viernes 13 de diciembre, con el Grupo de la Carta de la Tierra en Escocia para examinar el potencial de la Carta de la Tierra en ese país. Esta ocasión brindó la oportunidad de desarrollar trabajo con otros a nivel local como parte de una iniciativa global creciente. El Sr. Dodds dijo "UNED UK desea trabajar con otros en Gran Bretaña para lograr que la Carta de la Tierra sea una herramienta crítica para la promoción del desarrollo sostenible en el período post Johannesburgo." Se realizarán reuniones de seguimiento con Georgina Ayre, Coordinadora de UNED UK, así como un posible nuevo ligamen con Jan Roberts y las Cumbres Comunitarias de Estados Unidos.

8. EL LANZAMIENTO DE LA CARTA DE LA TIERRA PARA NIÑOS Y NIÑAS FUE REALIZADO EN PORTO ALEGRE, BRASIL

NAIA (Núcleo de Amigos para la Infancia y la Adolescencia) y el Gobierno del Estado de Río Grande do Sul lanzó oficialmente la Carta de la Tierra para Niños y Niñas en in Porto Alegre, Brasil en la Plaza Cultural de Secretaría de Educación el 13 de diciembre pasado. Si desea, puede referirse a nuestra página electrónica: http://www.cartadelatierra.org/eventos/event.cfm?id_activity=422&id_language=2 o contactar a Camila Thomaz en parola@cpovo.net.com.br para mayor información al respecto.

9. EL FORO DE LA SOCIEDAD CIVIL ASIÁTICA CONLUYÓ EXITOSAMENTE

El Foro de la Sociedad Civil Asiática que se celebró en Bangkok, Tailandia del 9 al 13 de diciembre, concluyó exitosamente. Este fue un proyecto de CONGO (La Conferencia de ONGs en Relación de Consulta con las Naciones Unidas). En el Taller Temático de Abordajes Educativos para los Derechos Humanos, el Desarrollo Sostenible y la Carta de la Tierra, se realizó una excelente presentación de la Carta de la Tierra. Un gran número de panfletos de la Carta de la Tierra fueron distribuidos en este importante evento y se está elaborando un reporte

acerca de la promoción de la Carta en el FSCA el cual pronto estará disponible. Para mayor información con respecto al Foro por favor visite http://www.acsf.net/why.htm

ANUNCIOS DE LA SECRETARIA DE LA CARTA DE LA TIERRA

10. EN BUSCA DE FOTOS E HISTORIAS...

La Secretaría Internacional de la Carta de la Tierra se encuentra en el proceso de preparación del "Reporte 2002 de la Carta de la Tierra", el cual esperamos tener listo para febrero del 2003. Con el propósito de hacerlo lo más vívido posible estamos en busca de fotos e historias de actividades que se realizaran durante el año 2002 en relación a la Carta. Si tiene algunas puede enviarlas por correo electrónico o por correo postal con el nombre y la fecha de la actividad, así como el país de en donde ésta fue desarrollada. Apreciaríamos mucho su ayuda en este proceso.

11. NUEVA POLÍTICA PARA EL AVAL DE ORGANIZACIONES

La Secretaría de la Carta de la Tierra ha adoptado una nueva política para las organizaciones que nos avalan. Estas nuevas medidas se encuentran ampliamente explicadas en nuestra página electrónica a la hora de apoyar. El requisito básico es que las instituciones envíen por fax o por correo una carta oficial de apoyo. A todas aquellas organizaciones que han avalado la Carta previamente en línea y no han enviado esta carta, se les solicita que lo hagan en cuanto les sea posible a nuestro fax en Costa Rica (506) 249 3500. Los individuos pueden continuar avalando la Carta en línea como de costumbre. Muchas gracias por su continuo apoyo.

LOS MEJORES DESEOS PARA EL AÑO 2003!

Earth Charter Secretariat: P.O. Box 319-6100, San José, Costa Rica Tel: (506) 205-1600 / Fax: (506) 249-3500 / E-mail: info@earthcharter.org / www.earthcharter.org